

# El Adelanto

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

En Salamanca, un trimestre. . . 3'75 ptas, Fuera de la capital, un semestre. 4'50 Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

Número suelto CINCO cts.

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado DIEZ cts.

ÉPOCA 2.<sup>a</sup>

MARTES 15 DE MAYO DE 1906

AÑO XII.—NÚM. 6.708

## EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

### Ayuntamiento

#### La sesión de anoche

Abrióse á las siete menos cuarto, bajo la presidencia del señor García Tejado.

En los escaños estaban los señores Santa Cecilia, Ullibarrí, Marcos Arias, Palomero, De Antonio, Millán, Cuesta, Angoso, Castro Mata, Rivas, Esteban Polo, Marcos Martín, Mirat, Hernández Sanz, Ruiz y Par-tearroyo.

Acudió numeroso público. ¡Cómo se conocen los días en que llueve! Apruébase el acta de la sesión anterior.

Después de ligera discusión, en la que tomaron parte los señores De Antonio, Santa Cecilia, Millán y Angoso, pasó á estudio de la Comisión correspondiente, un informe, emitido por la Administración de Consumos, en la solicitud de don Joaquín Agudo, para instalar un merendero en el Soto-Muñiz.

La Administración de Consumos decía, en su informe, que le fuera concedida al señor Agudo la licencia que solicitaba, siempre que abonase 3 pesetas diarias por derechos de consumo, cantidad que pareció excesiva á los señores De Antonio y Millán.

#### Una proposición

Dióse lectura á una proposición del concejal señor Millán, sobre establecimiento, por el Municipio, de depósitos administrativos de artículos sujetos al impuesto de consumos, proponiendo el arriendo de locales para este fin.

El señor Santa Cecilia, opinó que el Ayuntamiento no debía de arrendar local alguno, sino construirlo por su cuenta, puesto que la empresa no era muy difícil de realizar.

El señor Millán, dijo que al informar la comisión correspondiente sobre su proposición, había tenido muy en cuenta, que sólo hay consignadas para este fin en el presupuesto 5.000 pesetas, cantidad con la que no habría bastante para construir de nueva planta un edificio destinado á depósito administrativo, pero que, como dentro de un par de años, éste habría de haber dado bastantes rendimientos, entonces se podría acometer la empresa que decía el señor Santa Cecilia.

Este la replica, que si el depósito ha de producir dentro de ese tiempo rendimientos elevados, era mejor el fin que él proponía, puesto que no faltaría contratista que hiciera el local á pagar en dos ó tres años.

La discusión se alarga exageradamente; insiste el señor Millán en sus afirmaciones, hace lo mismo el señor Santa Cecilia; intervienen los señores Marcos Martín, Ullibarrí y De Antonio, y el señor Millán, en un acceso, no sabemos si de cólera, grita desahogado diciendo que "la Corporación municipal, en vez de Corporación seria, parece... una cuadrilla de toreros... (Protestas de los concejales obreros. La presidencia agita la campanilla no dejando continuar en el uso de la palabra al orador.) El señor Marcos Arias: No somos toreros, somos... (La presidencia vuelve á interrumpir, corriendo oportunamente el incidente.)

Se aprueba por fin el dictamen de la Comisión por 13 votos contra 4.

Asimismo se aprueba también una instancia de los salchicheros solicitando abono por mermas y adeudar por carne fresca la que venden en salazón.

Para los obreros del Municipio. Dáse lectura á un informe de la Comisión de Hacienda en la instancia presentada por los obreros jornaleros del Ayuntamiento pidiendo socorro en casos de enfermedad.

La Comisión informa en sentido favorable, no señalando la cantidad que debe de abonarseles cuando estén los obreros en aquel caso, dejando este punto á juicio del Ayuntamiento y según los casos que se presenten.

El señor Santa Cecilia muéstrase partidario de que se le dé cuando estén enfermos todo el sueldo, y quiere que se haga constar así en el informe.

Hacen algunas observaciones los señores Ullibarrí, Marcos Martín y Angoso, siendo puesto por fin á votación nominal el dictamen de la Comisión.

Este es desechado por 9 votos contra 7, siendo aprobada la indicación del señor Santa Cecilia, resolviéndose, pues, en definitiva el abono de los jornales íntegros á los obreros del Ayuntamiento durante el tiempo que éstos estén enfermos, con la adición de no haber suplentes.

Otros asuntos. Se acordó abonar á don Luis Rodríguez Miguel los gastos que le ha ocasionado la recomposición de la cloaca del Regato del Anís.

Los maestros de las escuelas del Arrabal y de San Vicente piden al Ayuntamiento les abone la subvención que éste les asigna por mensualidades en vez de ser por trimestres.

La Comisión correspondiente informa en sentido favorable, opinándose á ello el señor García Ruiz.

El señor De Antonio: Yo entiendo, señores, que esos maestros no deben de cobrar ni siquiera por meses, sino por semanas. Así no tendrán que andar siempre al fiado. Porque usted (dirigiéndose al señor Ruiz), les podrá dar por diez ó quince ó veinte días; acéite ó pan, pero enseguida les mandará la receta. (Risas). Y si no se les paga mensualmente porque el Contador no tenga que hacer tantos números... que se ponga otro....

El señor Sanz, cree que este asunto no es de la competencia del Ayuntamiento, entendiéndolo mismo el señor Millán.

El señor Ruiz ruega cortesmente al señor De Antonio, que cuando habie procure suprimir todo género de alusiones, dirigidas casi siempre á él.

El señor De Antonio: Dice el señor que la tomo con él... No es eso... (La presidencia agita la campanilla tratando de impedir que siga hablando el orador) El señor De Antonio: ¡Si no es nada! Como

"Yo soy republicano, me gusta la igualdad," y como soy de esos, de los de la igualdad, lo mismo es para mí el señor Ruiz que cualquiera otro. Yo trato á todos lo mismo.

Por fin se aprueba el dictamen de la Comisión, por 15 votos contra 2.

La Corporación aprueba los proyectos de tendido de tubería para servicio de aguas en la calle de Bordadores y construcción de una atarjea en la calle de la Cantera del barrio de San Vicente, y otro proyecto de terminación de las obras del lago de la Alamedilla.

A los señores don Eusebio Sánchez, don Isidoro Rodríguez y don Luis Crego, se les concedió las licencias que solicitaban para construir ramales de cloaca; á don Francisco Montes, para construir obras y á varios dueños de posadas y mesones para colocar carros en las plazuelas inmediatas á sus casas.

Se aprobó una instancia de los vecinos del nuevo barrio de don Juan Mirat, sobre instalación de alumbrado público.

La Corporación aprobó también un informe de la Comisión correspondiente, en la proposición del señor Noreña relativo al aprovechamiento del bañío de la Aldehuela, cuyo informe, se oponía á lo que el señor Noreña hacía constar en su proposición.

Pasó á informe de la Comisión una proposición del señor Santa Cecilia, para que se procure evitar ó corregir el vicio de la embriaguez.

El señor Santa Cecilia propuso el cierre de las tabernas los domingos á las doce, colocar en éstas cuadros representativos de los estragos que el alcoholismo causa y analizar las bebidas.

El señor De Antonio: Bueno, está bien. Pero que se cierren los cafés, porque en ellos se despachan también bebidas alcohólicas.

El señor Ruiz dice que hay un suero especial para que los borrachos lleguen á aborrecer el vino, proponiendo el empleo de aquél.

Actas de subasta de las obras de reconstrucción de la cloaca del Paseo de las Carmelitas y del servicio de alumbrado eléctrico.

La primera fué adjudicada á don Agustín Ramos, quedando la segunda desierta.

Se leyeron dos cartas: Una del diputado á Cortes por Salamanca, señor Pérez Oliva, dando las gracias á la Corporación por haber puesto á una calle su nombre, y otra del diputado por Vitigudiño señor Maldonado, rogando al Ayuntamiento que revocase el acuerdo que tomó en la sesión pasada de dar á otra calle su nombre, por entender que no tiene suficientes méritos para este homenaje.

La Corporación acordó ratificarse en el acuerdo tomado.

El Secretario dió cuenta de las cantidades que durante la pasada semana se recaudaron en los distintos feliatos de esta capital por derechos de consumos y que hacían un total de 13.441 pesetas con un céntimo.

Después se entró en el período de Ruegos y preguntas

Hicieron varios los señores Esteban Polo, Castro Mata, Palomero, Sanz, Millán, Marcos Arias, De Antonio y Ruiz, que fueron contestados por el alcalde interino señor García Tejado.

Y acto seguido se levantó la sesión á las nueve menos cuarto.

Y van dos.... Los periodistas continuamos en el mismo sitio que el Ayuntamiento ha tenido á bien destinarlos para hacer el extracto de las sesiones.

En la reseña de la pasada dirigí á todos los ediles un ruego para que nos destinasen otro lugar mejor, más cómodo, ó siquiera un sitio donde oyéramos bien, y pudiéramos escribir sin tener encima al público. O el mismo sitio que ahora tenemos, pero con una valla detrás de nosotros.

Cierto que á nuestro lado hay un guardia municipal; pero éste se ocupa más claro está de ver lo que pasa en la sesión, que de impedir que el público se eche encima de nuestras espaldas.

Anoche tuvimos que meternos en el mismo hueco de uno de los balcones, porque ya no podíamos... con tantas incomodidades, asaltando entonces el público, nuestros escaños.

¿Quiéren ustedes destinarlos otros asientos? Por que si no, vá á ser cosa de tomarlo por el lado del revés, y no aparecer siquiera por la Casa Consistorial.

### Alcance postal de EL ADELANTO

## DESDE MADRID

Mayo, 14.

El Gobernador civil de Barcelona, ha llegado á Madrid.

Momentos después de su llegada, se dirigió al ministerio de la Gobernación, en donde celebró una detenida conferencia con el conde de Romanones.

Le manifestó que la situación en todo Cataluña es tranquila y satisfactoria.

Respecto á los rumores de agitación carlista, manifestó que son exagerados.

Mañana ó pasado marchará el duque de Bivona á encargarse nuevamente de su Gobierno civil.

Respecto al viaje del gobernador de Barcelona á Madrid, el ministro de la Gobernación nos manifestó que dicho viaje no está relacionado con cambio alguno de destino, asegurándonos que sólo se debe á algunas instrucciones que personalmente debía tomar del Gobierno.

Según telegramas recibidos de Gibraltar hoy ha llegado á dicho punto la reina Alejandra de Inglaterra.

El recibimiento que se le ha dispensado ha sido cordialísimo.

Con motivo del cumpleaños de don Alfonso, el Consejo que debía celebrarse el jueves en Palacio, se celebrará el miércoles.

El martes se celebrará en la Presidencia el Consejo preparatorio del que al día siguiente se celebre en Palacio.

Se asegura que en el Consejo que se celebre el martes, se acordará un indulto general de penas leves, con motivo de la próxima boda de don Alfonso.

El Rey continúa recibiendo diariamente numerosas visitas de conspicuos políticos, y según afirman éstos, solamente se deben á cumplimiento á don Alfonso, pero se asegura que dichas visitas están relacionadas con la disolución de las actuales Cortes, y que don Alfonso desea conocer la opinión de los políticos.

Se añade que la mayoría de éstos son contrarios á la disolución de las actuales Cortes.

Esta tarde han estado en Palacio los presidentes de Diputaciones provinciales, con objeto de cumplimentar á don Alfonso.

Este les agradeció la visita y les preguntó uno por uno el estado en que se encuentran sus respectivas provincias.

En los Círculos políticos y especialmente en el Congreso, se seguía afirmando esta tarde que el presidente del Consejo alcanzaría el decreto de disolución de las Cámaras, pues teme presentarse en éstas y hallarse frente á los partidarios del señor Maura, que son numerosísimos.

Comunican de Ceuta que ayer se verificaron las pruebas de salvamento, simuladas á la llegada de un vapor correo.

Estas pruebas dieron satisfactorios resultados, siendo presenciadas por las autoridades y numeroso gentío.

Comunican de Lérida que ayer se cometió un robo en la casa del diputado señor Sol y Torrens.

Con don Alfonso han despachado hoy los ministros de Estado y Gracia Justicia.

Sometieron á su firma varios decretos de plenipotenciarias y tres nombramientos de magistrados para las provincias de Córdoba, Taragona y Jaen.

En la Presidencia del Consejo ha estado hoy el señor Concas.

Este señor y el Presidente celebraron una detenida conferencia, en la cual se trató de la necesidad de dar ocupación inmediata á los obreros que se encuentran sin trabajo en el Arsenal de Cartagena y al objeto manifestó al señor Moret lo conveniente que sería construir en aquel arsenal el nuevo acorazado "Reina Victoria".

En la entrevista no se acordó nada definitivo.

### BOLSA.—Cotización oficial

Contado. . . . .	82'20
Fin de mes. . . . .	82'40
Amortizable. . . . .	101'40
Banco. . . . .	442'00
Tabacos. . . . .	408'50
París. . . . .	7'25
Londres. . . . .	26'96
Exterior. . . . .	93'30

AGENCIA ESPAÑOLA.

### POR LA PROVINCIA

## Fiestas en Villoria

Como dijimos, ayer lunes, se celebró la inauguración de la magnífica Capilla que en su hermosa finca de Villoria de Buenamadre ha mandado edificar nuestro querido amigo don Victoriano Angoso.

A las diez de la mañana comenzó la solemne ceremonia de la bendición del templo, seguida de misa mayor cantada por la Capilla de la Catedral de Ciudad-Rodrigo, dirigida por don Jesús Pinedo.

Ocupó la sagrada cátedra el magistrado de esta Basílica (don Nicolás Peñeira, el cual pronunció con su peculiar elocuencia un notable sermón desarrollando el tema "La Caridad" que mereció grandes elogios de los numerosos fieles que llenaban por completo el templo, pues de los pueblos vecinos han acudido centenares de personas.

Después de las fiestas religiosas tuvieron lugar las profanas, y en la plaza que al efecto tiene la dehesa de Villoria, se tentaron gran número de becerros, que por su bravura dieron no poco que sentir á los improvisados lidiadores, en su mayoría hijos de ganaderos de esta provincia.

Después de la capea, sirvióse á los invitados espléndida comida, y por la noche organizóse animado baile en el elegante salón, pues en la casa del señor Angoso, nada falta que haga echar de menos la más cómoda y mejor puesta morada de la ciudad.

El martes se efectuará la tiente de becerros, y continuarán las fiestas con que el señor Angoso obsequia á sus amigos.

En la actualidad se encuentran en Villoria las señoritas Teresa García, Caridad y Luisa Aparicio, Joaquina Coca, Lola Rodríguez Partearroyo, Isabela Pinzón y Lola Solís.

Del sexo fuerte estaban el comandante Pinzón José Escarilla, Ricardo y Julio Sánchez, Ernesto Blanco, marqués de Villagodio, Gerónimo Norvejo, Federico García, Jacinto Acosta, Luis Huebra, Carlos Sena, Rodrigo Palousa, Matías Andrés, Alfonso García, Baldomero R. Partearroyo, Isidro Sánchez, Mariano Solís, Joaquín Aparicio, Antonio Pérez Tabernero, Emilio García, Teodoro Pérez, Jesús Pinedo, Francisco Núñez, Fidel Ortega, Santiago Sánchez y once sacerdotes, entre ellos los que oficiaron en la misa, don Bernardino Carroño, parroco de Buenamadre; don Cándido Blanco, economo de Pelarodrigo, y don Gregorio Hernández, de Boada.

Todos los invitados se muestran muy agradecidos á las deferencias del señor Angoso y de sus hijos Manuel Cesáreo, Amador y Remedios, los cuales colman de atenciones á sus huéspedes haciendo amablemente los honores de la casa.

## Preparando la feria

Ayer visitaron á los señores Obispo, Gobernador civil y Rector de la Universidad, los señores Esteban Polo, Calón y Nuñez Alegria, comisionados para este objeto por la Junta salmantina preparatoria de los festejos de la feria.

Fueron recibidos amablemente y de labios de tan caracterizadas personas oyeron frases de estímulo y de cariño á esta ciudad.

El reverendo padre Valdés mostró gran interés porque la Comisión dió cima satisfactoriamente á su labor, organizando un programa que rompa los antiguos moldes y que de amabilidad á las fiestas con diversiones originales y cultas, en las que Salamanca y su comercio é industria logren esplendor y auge.

Con desprendimiento por parte de todos, decía el Prælado, pudieran celebrarse un festejo típico de este país ó hacer resurgir alguna página brillante de la Universidad salmantina, como la reproducción de una toma de grados en los tiempos antiguos.

De la Audiencia

El Juicio de ayer. El Jurado conoció ayer, ante la sección primera, de la causa seguida en el Juzgado de Vitigudiño, por el delito de tentativa de violación, contra Juan José Manzano Cubo, hecho cometido en la joven de 16 años de edad Angelina García Galache y en su propio domicilio, en el pueblo de Puenteallante, la tarde del 5 de Noviembre último, según el señor fiscal; todo lo cual negó el letrado señor Gándara, defensor del procesado, en cuyo sentido resolvió el tribunal popular en su veredicto,

contestando negativamente la única pregunta que el mismo contenía.

En su vista, la Sección de Derecho pronunció sentencia absolviendo al Juan José Manzano Cubo, con declaración de las costas de oficio, acordando fuese puesto en libertad, de la cual empezó á gozar acto seguido.

El LICENCIADO SALVADERA.

## QUISICOSAS

Para Isidro Pérez Oliva.

Isidro, te felicito con la mayor efusión, no por tener del distrito la alta representación, cosa que si manifiesta importancia ahora te dá, buenos disgustos te cuesta de los de aquí y los de allá;

¡sino por ser hoy tu santo: San Isidro Labrador. Y en tal fecha, ¡cuánto, cuánto puedes hacer en su honor! Dedicale á tu patrono lo que yo pedirte quiero, y verás si se dá tono pronto más de un caballero.

¿Y qué pedirte podría de verdad que tú lo creas, más que á escape la Alcaldía de nuestra ciudad proveas? Dá á la carrera el bastón, cese la interinidad y cese de algún varón la insuportable ansiedad.

Por la vara están en vilo más de cuatro en el Concejo, y de carne perdió un kilo uno, y se ha puesto más viejo. De tu santo, pues, habría recuerdo grato y sin par, si la vara en este día te dignases enviar.

Para ese bastón que priva nunca con mejor motivo. Que si tú, tardas, Oliva, alguno toma el olivo.

### VIDA LOCAL

## SALAMANCA ARTÍSTICA

La sociedad "El Teatro.—Sus fines.—El primer donativo.—Otros donativos.—La segunda función.—¡Adelante, jóvenes... yo les empujo!...

Unos cuantos jóvenes de buena intención y de excelente voluntad, se han unido y en poco más de un mes han organizado, con todas las de la ley, una sociedad cómica-dramática que, animada de los mejores deseos, se presentó noches pasadas en el Teatro del Liceo, proporcionándonos agradabilísimo rato con la velada que nos sirvió, con salsa de los Quintero, rica y amena prosa de Benavente y saladillas del ingenioso Vital Aza.

No sé que se pueda pedir más para pasar el rato. Y si á esto se añade, que los improvisados actores sacaron excelente partido de sus papeles, dichos todos con soltura y donaire, y que el selecto público quedó altamente satisfecho de la labor de los jóvenes estudiantes, bastaría, pues, para probar una vez más lo acertado de la Sociedad, y lo bien que ha caldo entre los salmantinos.

Los fines de la Sociedad, cuya Junta directiva la forman distinguidas personas de ésta, no pueden ser más halagüeños y más artísticos. Favorecer al necesitado, socorrerle, aliviar su situación en todo cuanto sea posible.

He aquí el fin práctico de la simpática Sociedad. Jóvenes como éstos, estudiantes todos, gran parte de ellos forasteros, que durante el curso; atareados con sus asignaturas apenas les queda tiempo para cosas mayores, y que, sin embargo, se aprestan á llevar á la práctica empresa de tan alto empuje como la que han acometido, acordándose al mismo tiempo de socorrer á las miserias humanas que nos rodean, merecen el aplauso de todos, y que juntos, chicos y grandes, depositemos nuestro óbolo (y pase lo manoseado de la frase), que más tarde ha de llegar á los bolsillos de algún pobre.

De la primera función, después de pagar los no pocos gastos que ocasionó, ha quedado un sobrante de algunas pesetas, las cuales obran en poder del tesorero, señor García Tejado, y que serán destinadas, con otras que se recauden en la próxima segunda función, para el desempeño en el Monte de Piedad, de ropas, desde una peseta para abajo.

Este será el primer donativo. Después se destinarán también otras cantidades para la beneficencia pública y para los pobres de la ciudad, y á medida que los ingresos vayan aumentando, las cantidades que se destinen para fines benéficos serán también mayores.

La segunda función se celebrará mañana 16; el programa ya le hemos publicado, y como en la fiesta primera, el teatro estará brillantísimo, pues si bien es cierto que en el abono ha habido varias, muy pocas, bajas, en cambio ha aumentado el número de pedidos de locali-

dades hasta el punto de no haber sido posible complacer á todos los pedidores.

Adelante, jóvenes, en la empresa; en esa empresa que hoy, aun estando en vísperas de examen, no os arredra y ni por nada ni por nadie dejáis los ensayos ni de dar las funciones.

¡Adelante, jóvenes... yo les empujo!... y quiera Dios que algún día encontréis la recompensa que vuestros desvelos de hoy merecen.

UN REPORTER.

## Desde Zamora

(De nuestro corresponsal)

A las ocho en punto de la noche de ayer hicieron su entrada en esta ciudad, al mando del coronel señor Sousa, los alumnos de la Academia de Caballería, de Valladolid.

Desde las cinco de la tarde, hora en que se dijo llegarían, las afueras de Zamora se vieron atestadas de público para dar la bienvenida á los simpáticos militares.

En coche particular se dirigieron las autoridades civiles al encuentro de los expedicionarios; el general Morales, con su Estado Mayor, y el coronel y jefes del regimiento Toledo, también salieron á esperarles, llegando hasta cuatro kilómetros de la ciudad, donde se saludaron.

Entraron en Zamora precedidos de dos parejas de la Guardia civil de á caballo y el coche conduciendo á las autoridades civiles; abría marcha la escuadra de batidores de la Academia, á la que seguía la banda de trompetas; después iban: el general Morales y su Estado Mayor, todos los jefes montados del regimiento Toledo, el coronel director señor Sousa y los profesores y alumnos hasta el número de ciento; cerraba marcha un magnífico carruaje tirado por tres briosos caballos, con la ambulancia de sanidad.

Después de atravesar toda la ciudad, se dirigieron al cuartel de Infantería, siendo recibidos por la música de Toledo; en este punto hicieron algunas evoluciones y destilaron á las nueve de la noche.

El pueblo de Zamora les ha hecho un entusiasta recibimiento; han sido alojados en las casas de los principales vecinos, los hijos del conde de Caserta permanecen en el palacio episcopal; hoy han asistido á misa, juntamente con las fuerzas del regimiento Toledo, esta noche, el Círculo de Zamora dará un baile en honor de nuestros huéspedes, y serán obsequiados con un delicado lunch; me consta que los expedicionarios están muy agradecidos del recibimiento que les ha dispensado este hospitalario pueblo de Zamora.

Mañana saldrán para Toro, y desde esta última ciudad regresarán directamente á Valladolid, haciendo una sola jornada de 62 kilómetros, llamada de resistencia.

Estamos, puede decirse, en plena feria de Botijero, á juzgar por la animación que se nota en las calles por celebrarse la feria mensual, por cierto que, como preparatoria para que el labrador se aprovisione de ganado para las operaciones del campo, el rodeo se ve muy concurrido y se han hecho bastantes transacciones en el ganado caballar y asnal, y á buenos precios.

El Gobernador civil ha llamado á su despacho á los presidentes de los casinos, y les ha recomendado terminantemente que en sus sociedades no se juegue á los prohibidos; el inspector de vigilancia tiene las más severas órdenes para hacer cumplir la del Gobernador.

13 Mayo 906. Ju-Fer-Lo.

## CASINO DE SALAMANCA

Los notables profesores de guitarra, señores del Vando y Guerra, darán un concierto en esta Sociedad, hoy á las nueve de la noche, para el cual, por falta de tiempo, no se reparten invitaciones particulares.

He aquí el programa. Primera parte

- 1.º Una flor, Broca
- 2.º Minuet, Sor
- 3.º Walls, Arcas.

Segunda parte

- 1.º Tremolo, Cano
- 2.º Capricho, Tárrega
- 3.º Scherzo Gavota, Tárrega.

Tercera parte

- 1.º Preludio, Tárrega.
- 2.º Minuet, Beethoven.
- 3.º Miserere del Trovador, Verdi.
- 4.º Jota, Chueca y Valverde.

## Los excursionistas militares

Los excursionistas militares que llegaron el domingo á Salamanca, como saben nuestros lectores, estuvieron ayer en Arapiles, Alba de Tórmes, Garci-Hernández, La Granja y Encinas, visitando todos los sitios que tenían algún interés para sus estudios.

A las nueve de la noche regresaron á Salamanca muy satisfechos de la excursión, á pesar de la lluvia. Un obsequio. Don Enfrasio Iglesias, secretario de la Excursionista Salmantina, ha regalado al señor Ibáñez Marín unos trozos de granada cogidos en Arapiles. El señor Ibáñez Marín, agradeció mucho el obsequio. Una conferencia. Nuestro querido amigo el señor Mal-

Miles de certificados recomiendan las  
**Píldoras antituberculosas P. Justel**  
 en los catarrros crónicos, toses rebeldes, especialmente la de los TISICOSES, por destruir la causa, despertar el apetito, aminorar la expectoración y hacer desaparecer la fiebre y sudores.

El mejor dentífrico conocido es el  
**ODONTODOL P. JUSTEL**  
 que calma en el acto el dolor por fuerte que sea, y usándolo ocho días seguidos, no vuelve a doler la muela ó hueso en que ha sido ensayado.

Venta: FARMACIAS, PERFUMERIAS y DROGUERIA de IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

**ANUNCIO**

Necesitando el 5.º regimiento de artillería, de guarnición en Madrid, adquirir doscientas cincuenta mantas para ganado, los señores fabricantes que deseen tomar parte en el concurso, pueden dirigir sus proposiciones al comandante mayor de dicho regimiento.

Las condiciones que han de tener las mantas se remitirán a quien las pida.

GRAN ÉXITO HA OBTENIDO EL  
**Nutritivo Estomacal P. Justel**  
 entre buen número de médicos y enfermos que lo han ensayado en los enfermos de anemia, tuberculosis, agotamiento nervioso, debilidad, gastralgias, dispepsias, escrófulas, clorosis, enfermedades del estómago, úlceras gástricas, etc., etc., con grandiosos resultados.

La hemorroidez ya curada, usando  
**Estuche Antihemorroidal P. Justel**  
 con la pomada y gotas para usar al mismo tiempo.

Se garantiza la pronta curación por crónica y rebelde que sea.

Venta: FARMACIAS y DROGUERIAS y casa del autor en MUELAS DE LOS CABALLEROS (Zamora).—Salamanca: DON IGNACIO SANTIAGO FUENTES.

**BANOS DE LEDESMA**  
 Provincia de Salamanca

ABIERTOS TODO EL AÑO

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 de Septiembre

SIN RIVAL contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.—Se venden frascos de *Sulfuraria* (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.—Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, DON CARLOS LLAURADO.

Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban

Si quieren comer bien y económico en la Fonda de la Estación de Fuente de San Esteban, á cargo de José Martínez, como también tiene un buen servicio para banquetes y bodas fuera de la localidad, á precios convencionales.

Se sirven viandas para excursiones de caza.

**ATENGO SALMANTINO**

Colegio de niños  
 DE  
**D. MANUEL DURAN**

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don D. Romeo Bermejo y don Marcos Ceáador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1.—Salamanca

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 23, Salamanca.

**ESANOFELÉ**  
 (contraveneno del mosquito)

Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píld. ras diarias por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Rogamos á los señores doctores que lo ensayen en los casos que resultan incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que Mosquito quepropaga después no lo abandonará nunca.

DEPOSITO: ALFREDO BULANCO  
 Bajada San Miguel, 1  
 Barcelona

**Sombrillas Abanicos Bastones**

ULTIMAS NOVEDADES

**Prudencio Santos Benito**

Plaza Mayor, 17 y 18

**COMPANIAS HAMBURGUESAS**

Vapores correos directos á Montevideo, Buenos Aires, Pará, Manaos, Habana y Méjico.

Línea de la plata. (Viaje de ida).—Para Lisboa y Buenos Aires, saldrá de Vigo el 8 de Julio, el vapor correo *Cap Ortegat* y para Montevideo y Buenos Aires, el 21 de Mayo, el vapor *Córdoba*.

E. *Cap Ortegat* y *Cap Blanco* harán el viaje en quince días.

Línea del Pará. (Viaje de ida).—Para Pará y Manaos saldrá del puerto de Vigo, el 27 de Mayo, el vapor correo *Río Negro*.

Para Lisboa, Veracruz y Tampico, saldrá de Vigo el 23 de Mayo, el vapor correo *Dania*.

Para la Habana, Veracruz y Tampico, saldrá del puerto de Vigo, el vapor correo *Abingia*.

Este vapor, como el *Alemania*, hará el viaje en once días.

Admiten pasajeros de primera y tercera clase.

Estos vapores llevan siempre camareros y cocineros españoles para atender á los pasajeros de tercera clase, los que tienen un trato inmejorable, excelente servicio de mesa, comidas á la española siempre con vino, magníficas literas y asistencia médica gratis.

Desde Agosto comenzará el servicio extra-rápido á Buenos Aires con los nuevos correos de 12.000 toneladas y 8.000 caballos. Harán el viaje en 13 ó 14 días.

Para informes dirigirse al agente general en Vigo, ENRIQUE MULLER, VICTORIA, 44.

**LA VASCONIA**

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

Domiciliada en Pamplona  
 —(NAVARRA)—

Capital social: 5 millones DE PESETAS

Delegado en esta provincia: D. RICARDO GRACIA ORESPO  
 Oficina: Afueras de Toro (Avenida de Vigo), 2, pral., izquierdo.

Agentes en las cabezas de partido y pueblos importantes

Gran Comercio del "Precio Fijo,"  
 DE  
**Sebastián Rodríguez y Compañía**

PLAZA MAYOR, 47.—Casa fundada el año 1874.—SALAMANCA

Avisamos á nuestra clientela que se están recibiendo los géneros para la temporada de primavera y verano, teniendo además buen surtido de los artículos clásicos que se venden en todo tiempo: tejidos de seda, lana, hilo y algodón; paños, mantas, colchas, mantonería y pañuelos de todas clases; catines, satines, cetinas, batistas, armures, quincalla, bisutería, paraguas, sombrillas, bastones, armas y efectos de gaza, artículos de viaje; especialidad en lutos.

NOTA: En varios géneros de la temporada de invierno se ha hecho una rebaja considerable en los precios.

CAMISERIA y SASTRERIA  
 Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

La Unión y el Fénix Español  
**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**

La que MAS SEGUROS de incendios tiene contratados en la provincia de SALAMANCA.

SU CARTERA en este ramo es, en España, la MAYOR y más IMPORTANTE.

Esta es la mejor garantía que una compañía puede ofrecer: la preferencia del público.

Subdirector: ANDRES P. CARDENAL.

Oficinas: Calle de Toro, número 88 (hoy Doctor Riesco).

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15  
**MANUEL CARDENAS**—Sillero y Guarnicionero  
 SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; hocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillerías, gamuzas, esponjas y plumeros.—Mantas de todas clases, sacos, neceseres, cabas para colegio, portapiés y portamantas.—Baños de mimbre, cajas super-neceseres para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cuneros, cañanas, estuches para escopetas, reclamos y botinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezado para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras, de todas clases y precios.

Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.

Chancos para caballero, á 6'75 pesetas.

Chancos para señora, á 5'50 pesetas.

Chancos para niño, á 4'75 pesetas.

Es el chanclo más elegante y duradero.

Botas altas, todas de goma desde 25 pesetas par.

Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.

Calle de San Pablo, núm. 15



**PETROLLEO**

El mejor microbida conocido contra el bacilo de la CALVICIE, descubierta por el Doctor Sabouraud. Cura la CASPA, la TINA, la PELADA y demás enfermedades parasitarias del cabello y de la barba.

**PARA EL PELO**

De venta en el comercio de Prudencio Santos Benito  
 PLAZA MAYOR

Se vende papel para envolver en la imprenta de Núñez, en Peñaranda de Bracamonte

**LA VELOZ**

NAVEGACION A VAPOR (GENOVA)

Servicio rápido regular directo á la AMERICA DEL SUR, con los más rápidos y elegantísimos vapores de su numerosa flota.

Viaje en 14 días

Salidas del puerto de Cádiz directamente á Buenos Aires en el mes de Mayo.

El día 20, el nuevo y elegante vapor de doble hélice y andar de 18 millas, **BRA SILE**.

El día 29 saldrá de Gibraltar el bonito vapor **CITTA DI GENOVA**.

Admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase, en sus espaciosas y cómodas camaras. Servicio esmeradísimo. Luz eléctrica. Camarotes de lujo y especiales. Cámara frigorífica. *Telegrafía sin hilos* y todos cuantos adelantos son conocidos hasta el día.

Dichos vapores llevan un comisario especial del gobierno encargado de inspeccionar el trato á bordo y facilitar á los pasajeros cuantos datos estimen éstos necesarios.

Dan un esmerado trato, comida á la española variada y con vino, pan fresco á diario, asistencia médica y botica gratuita.

Precios más baratos que desde cualquier otro puerto.

Para más informes dirigirse al agente matriculado de la compañía en Salamanca, **CIPRIANO RODRIGUEZ GARCIA, Doctor Riesco, 15**, quien facilitará toda clase de detalles.

15-11

**Elixir Estomacal de Saiz de Carlos**

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. **CURA** el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, ex-

treñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las **CURAS** porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. **CURA** el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo, lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada.

De venta: **SERRANO, 30**, farmacia; Madrid, y principales de Europa y América.

**Solución Benedicto de glicero-fosfato de cal con creosota**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, prostración nerviosa, impotencia, neurastenia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, Lledo, R. farmacia del Dilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

Nuevo rotativo madrileño «ESPAÑA NUEVA»

Ha comenzado a publicarse en Madrid un gran diario que con el título de España Nueva, y bajo la gerencia de Rodrigo Soriano, será enérgico defensor de la moralidad y la justicia...

En su redacción y colaboradores del diario los periodistas jóvenes más conocidos en España y los más gloriosos en las letras nacionales...

En su juzgar de las ideas políticas del periódico por el propio prestigio de la clase, nos felicitamos de que el periodismo español cuente dentro de poco con un tan gran diario como España Nueva.

Del Gobierno civil

En cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 31 de la ley del Jurado, el Juez de Instrucción del partido de Seguros ha señalado el día 16 del actual, a las doce de la mañana, para proceder en la Sala de audiencia del Juzgado al sorteo de los seis vocales que, bajo la presidencia de dicho Juez...

Para que evite la marcha, el alcalde de Barba de Puerto ha puesto en conocimiento del gobernador que, según noticias que tiene por fidedignas, los mozos de aquel pueblo Francisco Núñez García, Benito Manzano Hernández y Faustino Martínez...

El Juez de Instrucción del partido de Vigo, interesa de las demás autoridades la busca y captura de Domingo García, natural y vecino de Topas y de oficio bracero...

Por la guardia civil del puesto de Monteras, ha sido detenido y puesto a disposición del Juez Municipal una vecina de aquel pueblo, llamada Matea Martín Pando...

La guardia civil de Santander ha detenido en el pueblo de Liaño al minero Joaquín Pablo Huerta García, de 22 años, natural de Seguros (Salamanca)...

Las causas parecen ser cuestiones de familia. El Juez de Instrucción cita al procesado Manuel Rodríguez Fernández, cuyo paradero se ignora para que dentro del plazo de diez días se presente en este Juzgado...

El día 20 de los corrientes, a las once de su mañana, tendrá lugar en la Sala de audiencia del Juzgado de Alba de Tormes, la formación de la junta del partido y distrito que previene el art. 31 de la Ley del Jurado...

Notas provinciales

FIESTA EN EL SANTUARIO DE VALDEJIMENA

Solamente quien haya tenido ocasión de ver en un hermoso día de primavera el pintoresco valle en donde se halla situado el humilde Santuario de la Virgen de Valdejimena, será el único que pueda formar una idea exacta del bello aspecto que presentaba aquel campo el día 6 del mes actual...

Desde las primeras horas de la mañana que empezó a brillar con pura claridad el astro del día sobre un cielo del más difuso azul...

Era grande, sublime, encantador, el cuadro que se nos presentó al entrar en aquel templo y ver centenares de personas arrodilladas entonando todos cánticos de alabanza al glorioso San José...

Tan pronto como fueron presentados en el altar mayor de la capilla, los sacerdotes encargados de celebrar el santo sacrificio de la misa, don Ricardo Sordina y los asistentes, párrocos de Chagareta y Tale, quedase el templo en un silencio profundo...

La cátedra sagrada fue ocupada por el joven coadjutor de Galinduste quien con su fácil expresión y elocuencia, demostró a los fieles que pendía de su palabra cuan útiles es al cristiano el tener devoción a San José y a la Virgen...

Concluida que fué la misa, salió la procesión en derredor del Santuario acompañada de un gentío inmenso y de las autoridades de Horeajo Medinero, su ilustrado párroco don Ricardo Caballero, médico, boticario y maestro...

Una pareja de la benemérita abrió el paso entre la muchedumbre para que lucieran sus habilidades los jóvenes del pueblo de Galinduste, que acompañados de su hombre gracioso y chistosamente vestido...

A los extremos del Santuario nos encontramos con todas las baratijas de una feria, sin que faltaran los dulces, naranjas, avellanas, las rosquillas y pastas de la peñarradina...

Concluidas que fueron las fiestas religiosas de la mañana, cada cual iba marchando en distintas direcciones en busca de la encaja que les servía de campamento...

Serían las cinco de la tarde cuando volvieron de nuevo las campañas del Santuario a llamar a los fieles para que fueran a despedirse de San José y la Virgen...

Se advierte a los viajeros que deseen comer en el Parador, que desde el día primero de junio próximo se establecerá el servicio de comidas por ensaladas a mesa redonda y horas fijas...

Se venden dos casas en el Arrabal del Puente, carretera de Madrid, junto al matadero viejo; calera, con espaciosas cuadras, corral con pozo, tenadas y otras dependencias...

Se arrienda una yugada de tierras de labor con pastos, que tiene sobre sesenta huebras, radicante en la soca...

Se venden: la casa número 7 de las Afueras de la Puerta de Zamora con todas sus dependencias y una yugada de labor en la soca...

Rastrojera. Se arrienda el aprovechamiento de rastrojera, terreno para 600 cabezas, en el pueblo de Cantacrillos. Para informes, en dicho pueblo con don Saturnino Díaz...

Se vende un coto redondo de quinientas fanegas, si buen terreno de labor, viedo y olivar, cerca de Madrid...

Se arrienda el agostadero del Marín, término de Salamanca, capaz para 900 cabezas de ganado lanar...

Máquina. Se vende una de vapor con fuerza de doce caballos y todos sus utensilios, dos piedras montadas, cedazo y limpia...

Sastra. Sofía Iglesias, pone en conocimiento del público que hace toda clase de prendas para cabaleros y niños, con prontitud, esmero y precios económicos...

Se desea vender un gran coche familiar para jardinería, una familia que sirve también para jardinería, un tractor de guarniciones inglesas negras, una silla de montar y varios aperos de coche...

Aviso a LOS ZAPATEROS. Con esta fecha se ha abierto al público un gran comercio de curtidos, que abraza todo el ramo de zapatería y guarnicionería...

Se vende: Tres casas en la inmediata Villa de Ledesma, que forman una manzana, una de ellas, de gran extensión, compuesta de planta baja y principal...

Parador del Clavel. Se advierte a los viajeros que deseen comer en el Parador, que desde el día primero de junio próximo se establecerá el servicio de comidas por ensaladas a mesa redonda y horas fijas...

Se venden dos casas en el Arrabal del Puente, carretera de Madrid, junto al matadero viejo; calera, con espaciosas cuadras, corral con pozo, tenadas y otras dependencias...

Se arrienda una yugada de tierras de labor con pastos, que tiene sobre sesenta huebras, radicante en la soca...

Se venden: la casa número 7 de las Afueras de la Puerta de Zamora con todas sus dependencias y una yugada de labor en la soca...

Rastrojera. Se arrienda el aprovechamiento de rastrojera, terreno para 600 cabezas, en el pueblo de Cantacrillos. Para informes, en dicho pueblo con don Saturnino Díaz...

Venta de casas. Se vende en la calle del Jesús de esta ciudad, Del precio y condiciones dará razón don Manuel Nieto, Zamora, 69.

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc. HERNIAS (quebraduras) Tratamiento de las hernias, de éxito asegurado...

JABON DE SALES de La Toja. Cura y evita las afecciones de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como jabón de tocador.

De venta en las principales farmacias, droguerías y perumerías. En Salamanca: droguerías de don Ignacio Santiago Fuentes y don Segundo Primo Sánchez; farmacias de don Jerónimo Urbina, don Pablo Beltrán Heredia, don Angel García Ruiz y principales.

SE VENDE UNA CASA con dos pisos y planta baja en la calle de los Perdones, número 6, (inmediata al Hospital nuevo). En la misma dirección.

«El Adelanto», se vende en Madrid en el Café León D'Oro, CALLE DE ALCALA. Representante en Castilla, don Virgilio García, Ingeniero; Plaza de Santa Ana, número 7, Valladolid.

Pozos artesianos para riegos y abastecimiento de poblaciones, única casa en España que se dedica exclusivamente a éstos trabajos. Dirección central: Matagorda, Lepanto 29, Valencia. Representante en Castilla, don Virgilio García, Ingeniero; Plaza de Santa Ana, número 7, Valladolid.

No habrá débiles usando el antianémico GRAN GUINART, que es el mejor reconstituyente e infalible contra la anemia. Estimula altamente el apetito. Pídanse en todas las farmacias. Depósito central, Pérez Martín Velasco y Compañía, Mayor, 18, Madrid.

ESTOMAGO X HIGADO X RIÑONES AGUA DE VILAJUICA BICARBONATADA SODICA-LITICA. La más rica en litina. Recomendada por los más eminentes médicos e insustituible en la diabetes, mal de piedra, reumatismo, debilidad, agotamiento, afecciones del aparato digestivo y respiratorio, litiasis hepática (cálculos del hígado), catarros de las vías urinarias, artritis y gota. Es de sabor delicioso. PÍDANSE FOLLETOS. Informes y venta: Angel García Ruiz, y principales farmacias.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE CALZADILLA DEL CAMPO (SALAMANCA). Clasificadas de sulfuradas-sódicas las del B. Inferior, y de sulfuradas-sódicas-bicarbonatadas con gran cantidad de azúcares de la maravillosa FUENTE DEL ESTÓMAGO. Temporada oficial desde 1.º de Junio a 30 de Septiembre. Coche diario desde Salamanca al Bañadero. Se pone en conocimiento del público, que el duque de estos baños, don Valentín López Díez, ha adquirido la propiedad de la A. REDTADA FUENTE DEL ESTÓMAGO, dando con esta gran felicidad a los concurrentes al establecimiento, en el que se han verificado grandes reformas. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador del B. Superior, Calzadilla del Campo (Salamanca).

dado el guarda general, el marido de la nodriza no había podido venir él mismo a Montegrain; le mandaba decir a Gastón que lo esperaba a las ocho cerca de la quinta para conducirle al punto donde había estado estacionado el carruaje en cuestión. El hombre a quien una desgracia espantosa, cayendo de improviso sobre él, lo imposibilita física y moralmente, se ampara a cualquier esperanza aunque sea absurda, como el que se ahoga se agarra aunque sea a hierro ardiendo. —¿Quién sabe—se dijo el joven reanimado repentinamente—quién sabe si esas huéllas de las ruedas de un coche serán el hilo conductor que me lleve al descubrimiento de la verdad... Todo es posible... hasta lo improbable, y hasta lo mismo que parece imposible. Dieron las siete y media. Gastón acompañó a Margarita que tenía prisa por llegar a la quinta. El guarda acababa de volver. Condujo al artista al punto en donde la viópera el coche de alquiler había estado parado cerca de cuatro horas, antes de con-

acordaba, sin grandes esfuerzos, ni aun de los nombres que le eran más familiares. El pobre se revolvió en vano contra aquella parálisis de su inteligencia. —Es a Teresa a quien yo quiero encontrar—se repetía constantemente. —Es Paulina, es mi hija la que es necesario que me entreguen. Eran las doce en punto cuando arrancó el tren que había de llevarlo a París. Al salir de la estación tomó un coche. —¿Dónde quiere usted que lo lleve, ciudadano?—le preguntó el cochero. El escultor tuvo un instante de vacilación antes de contestar. No sabía cómo formular la orden que el cochero esperaba. No sabía a dónde quería ir... Buscaba... Por último encontró. —Calle de Verneuil—dijo—número... es, número 17. Eso es, número 17. El coche partió. Gastón se apretó la cabeza con sus manos y rompió en sollozos.

llegar a ella había cerca de una hora de camino. Gastón se apresuró a marchar a pasos apresurados, dominado por una preocupación intensa que no le dejaba ni aun la conciencia de sus actos; hablaba en alta voz, gesticulaba unas veces con ademán suplicante y otras con expresión amenazadora; y los que lo veían andar así, con la fisonomía contrahída, los ojos brillantes y furiosos, lo tomaban por un loco y se volvían con curiosidad para verlo marchar. —Es que verdaderamente estaba loco en aquel momento el pobre artista, loco de dolor y loco de ólera? —Le habían arrebatado a la mujer que amaba! —Le habían robado a su hijo! —¿Qué había sido de esos dos seres adorados, en los que se concentraba toda su vida? Este enigma era de imposible resolución para una cabeza desordenada como la suya. En vano buscaba el medio de coordinar sus ideas; cada vez se ponían más embrolladas. Su memoria le iba faltando también; no se

acordaba, sin grandes esfuerzos, ni aun de los nombres que le eran más familiares. El pobre se revolvió en vano contra aquella parálisis de su inteligencia. —Es a Teresa a quien yo quiero encontrar—se repetía constantemente. —Es Paulina, es mi hija la que es necesario que me entreguen. Eran las doce en punto cuando arrancó el tren que había de llevarlo a París. Al salir de la estación tomó un coche. —¿Dónde quiere usted que lo lleve, ciudadano?—le preguntó el cochero. El escultor tuvo un instante de vacilación antes de contestar. No sabía cómo formular la orden que el cochero esperaba. No sabía a dónde quería ir... Buscaba... Por último encontró. —Calle de Verneuil—dijo—número... es, número 17. Eso es, número 17. El coche partió. Gastón se apretó la cabeza con sus manos y rompió en sollozos.

llegar a ella había cerca de una hora de camino. Gastón se apresuró a marchar a pasos apresurados, dominado por una preocupación intensa que no le dejaba ni aun la conciencia de sus actos; hablaba en alta voz, gesticulaba unas veces con ademán suplicante y otras con expresión amenazadora; y los que lo veían andar así, con la fisonomía contrahída, los ojos brillantes y furiosos, lo tomaban por un loco y se volvían con curiosidad para verlo marchar. —Es que verdaderamente estaba loco en aquel momento el pobre artista, loco de dolor y loco de ólera? —Le habían arrebatado a la mujer que amaba! —Le habían robado a su hijo! —¿Qué había sido de esos dos seres adorados, en los que se concentraba toda su vida? Este enigma era de imposible resolución para una cabeza desordenada como la suya. En vano buscaba el medio de coordinar sus ideas; cada vez se ponían más embrolladas. Su memoria le iba faltando también; no se

llegar a ella había cerca de una hora de camino. Gastón se apresuró a marchar a pasos apresurados, dominado por una preocupación intensa que no le dejaba ni aun la conciencia de sus actos; hablaba en alta voz, gesticulaba unas veces con ademán suplicante y otras con expresión amenazadora; y los que lo veían andar así, con la fisonomía contrahída, los ojos brillantes y furiosos, lo tomaban por un loco y se volvían con curiosidad para verlo marchar. —Es que verdaderamente estaba loco en aquel momento el pobre artista, loco de dolor y loco de ólera? —Le habían arrebatado a la mujer que amaba! —Le habían robado a su hijo! —¿Qué había sido de esos dos seres adorados, en los que se concentraba toda su vida? Este enigma era de imposible resolución para una cabeza desordenada como la suya. En vano buscaba el medio de coordinar sus ideas; cada vez se ponían más embrolladas. Su memoria le iba faltando también; no se

donado invitó anoche al señor Ibáñez... conferencia en el Círculo Mercantil.

UNA ARTISTA SALMANTINA un regalo de 100 pesetas

Regalo de 100 pesetas ¿En qué pueblo de esta provincia nació la artista La Bella Castellana?

DE ALBA DE TORMES

Una tromba de agua.—Inundaciones.—El vecindario. Serían las cinco y media próximamente de la tarde cuando empezó a descargar sobre la población una tromba de agua y granizo precedido de fuerte huracán...

En tercera plana

Noticias del Gobierno civil.— Las fiestas del Santuario de Valdejimena.— España Nueva.

Boletín del día

Tribunales Señalamientos Sección primera.—Día 16. Ante el Tribunal del Jurado se verá la causa seguida en el Juzgado de Vigilancia, por el delito de homicidio, contra Francisco Esteban y otro.

NOTICIAS

La Junta directiva de la sociedad El Teatro, nos ruega hagamos constar que las localidades para la función de mañana se repartirán todas a domicilio.

La Junta directiva de la sociedad El Teatro, nos ruega hagamos constar que las localidades para la función de mañana se repartirán todas a domicilio.

La Junta directiva de la sociedad El Teatro, nos ruega hagamos constar que las localidades para la función de mañana se repartirán todas a domicilio.

madres Carmelitas, puesto donde se recoge las tres cuartas partes de las aguas de la población, se abra un hueco de dobles dimensiones al que existe para evitar el que, como hoy ha sucedido, se inundan en otro aluvión las casas de la calle de Pizarro...

SUCESOS LOCALES

Los postres de la merienda.— Por el buzón hemos recibido esta mañana un sueldo, en el que se nos dá cuenta de una riña desarrollada ayer en el inmediato pueblo de Tejares...

El partido de calva que debía celebrarse el domingo, en Carpiñuelo, entre jóvenes de Santa Marta y Carbajosa, no pudo celebrarse por la falta de asistencia de los de este último pueblo.

El día 18 de los corrientes comparecerán ante la Comisión mixta de reclutamiento, al juicio de exenciones, los mozos de los pueblos que á continuación se expresan: Castillejo de Martín Viejo, Fuente de San Esteban, Campiño de Azaba, Retortillo, Peñaranda, Robleda, Navasfrías y Aldeacipreste.

Ha sido nombrado proveedor de la Real casa de Baviera nuestro querido amigo el dueño del café Pasaje, don Marcelino Chappado.

Entre los excursionistas militares llegados á ésta se encuentra el ilustrado publicista señor Ibáñez Mañá, uno de los más competentes y brillantes escritores militares.

Ha llegado á Salamanca el propagandista republicano, don Maximiliano Monje, el cual es probable dé un mitin en esta capital.

Leáse nuestro interesante folletín LA MADRASTRA.

El alcalde de barrio del cuarto distrito, primera Sección, don Félix Miñambres, nos envía una carta manifestándonos que no puede acceder, por hallarse enfermo, á partir en nuestro nombre, los bonos de pan á los pobres de que ayer dábamos cuenta.

Lamentamos esta determinación de dicho señor, que creemos está fundada en su falta de salud, pues de otro modo nos parecería inexplicable su determinación, si con ella pretendía eludir molestias á las cuales le obligan los deberes de su cargo.

En vista de ello, haremos la distribución de bonos en esta Redacción.

A los 64 años de edad, ha fallecido en el pueblo de Membibre de la Sierra la señora doña Pilar González, madre de nuestro estimado amigo el funcionario de Hacienda, don José Corbo.

Reciba su familia nuestro sincero pésame.

Por no haber hecho efectivas las 200 pesetas que el Gobernador impuso á Soledad García por el escándalo en la calle de Soria, ha ingresado en la cárcel á cumplir el tiempo equivalente á la multa.

En el escaparate de la librería de la señora viuda de Calón, se halla desde hace días expuesto un cuadro que ha llamado la atención del público.

En el elegante marco hay enmarcada una magnífica fotografía al platino del famoso cuadro, de la Purísima, de Rivera, que sirve de fondo al altar mayor en el templo de las religiosas Agustinas de esta capital, obra de don Venancio Combarro.

En cambio asistirá al Congreso católico de Valencia. También irán los señores Gil Robles, Martínez Sebastian y los presbíteros señores Polo Benito y Morán.

El día 31 del mes actual tendrá lugar en Peñaranda de Braçamonte el sorteo de jurados para la formación de la junta de partido, eligiendo cuatro por territorial de los mayores contribuyentes y dos por industrial.

El día 10 de Junio se celebrará una gran corrida de toros, en Plasencia, en la que se lidiará ganado del duque de Veragua, por Montes y Bombita.

Seguramente que de esta ciudad serán muchos los aficionados que, como otros años, se trasladarán á dicha población.

En estos últimos días han llegado á ésta gran número de alcaldes de los pueblos de la provincia, con objeto de enviar á Madrid la cuota para el abum que regalan al Rey, los de toda España.

El partido de calva que debía celebrarse el domingo, en Carpiñuelo, entre jóvenes de Santa Marta y Carbajosa, no pudo celebrarse por la falta de asistencia de los de este último pueblo.

El día 18 de los corrientes comparecerán ante la Comisión mixta de reclutamiento, al juicio de exenciones, los mozos de los pueblos que á continuación se expresan: Castillejo de Martín Viejo, Fuente de San Esteban, Campiño de Azaba, Retortillo, Peñaranda, Robleda, Navasfrías y Aldeacipreste.

Ha sido nombrado proveedor de la Real casa de Baviera nuestro querido amigo el dueño del café Pasaje, don Marcelino Chappado.

Entre los excursionistas militares llegados á ésta se encuentra el ilustrado publicista señor Ibáñez Mañá, uno de los más competentes y brillantes escritores militares.

Ha llegado á Salamanca el propagandista republicano, don Maximiliano Monje, el cual es probable dé un mitin en esta capital.

Leáse nuestro interesante folletín LA MADRASTRA.

El alcalde de barrio del cuarto distrito, primera Sección, don Félix Miñambres, nos envía una carta manifestándonos que no puede acceder, por hallarse enfermo, á partir en nuestro nombre, los bonos de pan á los pobres de que ayer dábamos cuenta.

Lamentamos esta determinación de dicho señor, que creemos está fundada en su falta de salud, pues de otro modo nos parecería inexplicable su determinación, si con ella pretendía eludir molestias á las cuales le obligan los deberes de su cargo.

En vista de ello, haremos la distribución de bonos en esta Redacción.

A los 64 años de edad, ha fallecido en el pueblo de Membibre de la Sierra la señora doña Pilar González, madre de nuestro estimado amigo el funcionario de Hacienda, don José Corbo.

Reciba su familia nuestro sincero pésame.

Por no haber hecho efectivas las 200 pesetas que el Gobernador impuso á Soledad García por el escándalo en la calle de Soria, ha ingresado en la cárcel á cumplir el tiempo equivalente á la multa.

En el escaparate de la librería de la señora viuda de Calón, se halla desde hace días expuesto un cuadro que ha llamado la atención del público.

En el elegante marco hay enmarcada una magnífica fotografía al platino del famoso cuadro, de la Purísima, de Rivera, que sirve de fondo al altar mayor en el templo de las religiosas Agustinas de esta capital, obra de don Venancio Combarro.

Información telegráfica

Abono telegráfico diario de EL ADELANTO

Primera serie

MADRID 15, (3'15 m.) Ante el Rey. Madrid 15.—Acompañados por los ministros de Fomento y Gobernación señores Gasset y conde de Romanos fueron ayer tarde á Palacio, los representantes de las Diputaciones de España que han concurrido á la Asamblea.

Don Alfonso les recibió muy afectuosamente, siendo presentados á S. M. por el señor Gasset.

El Rey habló aisladamente con todos los diputados provinciales, diciendo al representante de Santander, que deseaba hacer un viaje á aquella capital, una de las que más legustaban de España.

El Presidente de la Diputación santanderina le contestó en breves frases, diciendo que siempre había tenido ocasión de observar en su pueblo, el gusto con que á S. M. se le recibía y la entusiasta acogida que el vecindario le dispensaba.

Los representantes todos salieron muy complacidos de la visita hecha á don Alfonso.

Una reunión. Madrid 15.—A propuesta del diputado representante de Badajoz, reunióse anoche, á las diez, en el Palacio de la Diputación de esta Corte, diez y nueve representantes, nombrándose una ponencia de siete para que redacten las conclusiones definitivas sobre los caminos vecinales, abarcando también otros importantes puntos.

Hundimiento. Madrid 15.—Telegrafían de Soria, diciendo que á la una de ayer tarde una cuadrilla compuesta de diez y siete gitanos, que vivían en un corral, albergando los ganados en los pisos altos de la casa, vieron sorprendidos por el hundimiento de las techumbres de la misma, quedando gravemente heridos un niño llamado Juan Ramón Leire y su madre, habiendo también cinco leves.

Vista causa. Madrid 15.—Dicen de Logroño que ayer tarde comenzó á verse en la Audiencia de aquella capital, y ante el Tribunal del Jurado, la causa, iniciada por la catástrofe de Torremonalvo, declarando los testigos que ignoraban las causas del accidente.

La vista causa se suspendió hasta hoy, por inactividad del representante de Salamanca señor González Domingo, y que fue aprobada.

Viaje regio. Madrid 15.—Comunican de Gibraltar que ayer fundó en aquel puerto el yate real Victoria Ands Albert, á bordo del cual viaja la reina Alejandra de Inglaterra.

La escuadra inglesa. Madrid 15.—Afirmase que la escuadra inglesa del Atlántico, marchará el próximo viernes á Inglaterra después

de hacer provisiones de carbón. Agravándose. Madrid 15.—Las últimas noticias recibidas de Burdeos dicen que se ha agravado notablemente en su enfermedad don Lorenzo Moret, hijo del presidente del Consejo.

Huelga terminada. Madrid 15.—Ha terminado satisfactoriamente la huelga de mineros surgida en Sanlúcar la Mayor.

Los patronos han concedido á los obreros las ocho horas de trabajo que solicitaban, volviendo todos en seguida á las obras.

Los trabajadores festejan el triunfo de la huelga. La dinamita en París. Madrid 15.—Dicen de París que varias bombas de dinamita, preparadas cuando el atentado contra Loubet y don Alfonso, y que dejaron los anarquistas abandonadas en el bosque de Chauville, fueron hechas explotar ayer por los artilleros.

Los explosivos eran de efectos terribles. Las huelgas de Tolón. Madrid 15.—Telegramas recibidos de París dicen que los obreros huelguistas de Tolón han comentado agradamente las concesiones que varios obreros ejercen sobre otros compañeros.

Los grupos de huelguistas se han dividido. Uno de ellos atacó á los trabajadores que se hallaban trabajando en una obra, ocasionando muchos destrozos.

Una escuela fué asaltada por la muchedumbre, destruyéndola por completo. Después de oponer alguna resistencia los grupos de revoltosos fueron disueltos por fuerzas de caballería.

Témense serios desórdenes. Entierro de un literato. Madrid 15.—En Palma de Mallorca se verificó ayer con gran pompa el entierro del distinguido literato Palou, autor de «La Campana de la Almudaina».

El duelo fué presidido por el Ayuntamiento, acompañando inmenso gentío. Segunda serie. MADRID 15 (5'45 m.) La Asamblea de las diputaciones. Madrid 15.—Telegráfico íntegro, la proposición que en la Asamblea de ayer fué presentada por iniciativa del representante de Salamanca señor González Domingo, y que fue aprobada.

He aquí el texto de la misma que abarca los siguientes puntos: 1.º Que conste de modo solemne y expreso, un voto de gracias en merecido honor al ministro de Fomento, señor Gasset, por habernos congregado en inolvidable é interesante Asamblea. 2.º Solicitar del Gobierno lleve al Parlamento la voz de nuestros deseos y pedir á la

representación nacional los recursos que exijan la pronta terminación de los caminos vecinales ya contratados y de los que en lo sucesivo se contraten.

3.º Significar al señor Gasset la confianza que sus iniciativas nos inspiran, esperando de su bondad y patriotismo, demostrados en todas las ocasiones, se consagre al desenvolvimiento y ejecución del vasto plan de caminos vecinales que tan grandes beneficios reportará al país.

Dicha proposición fué aprobada. Hoy asistirán todos los representantes á un lunch que se celebrará en su obsequio.

LA DINAMITA EN FRANCIA

Hallazgo de otra bomba. Madrid 15.—Además de las bombas halladas en el bosque de Chauville, de que ya he dado cuenta en la primera conferencia telegráfica de hoy ha sido encontrada otra.

Cuando los agentes de la autoridad la llevaban al Laboratorio para ser examinada, explotó.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales. De haber explotado en la población, seguramente que hubiera ocasionado muchas desgracias.

Circulan diferentes versiones sobre la procedencia de las bombas. Uno se las atribuyen al anarquista Vallina, mientras otros creen que proceden de los nihilistas.

RIVERA. Jarabe todoro de hierro inalterable. Lorente.—Fórmula especial. Anemia, raquitismo, esferulitas, flujo blanco, menstruaciones difíciles, sífilis constitucional y siempre que sea necesario un poderoso reconstituyente. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósito en Salamanca: Farmacia de García Ruiz, Plaza Mayor, 36. En Valladolid: Farmacia Lorente, Plaza Mayor, 2.

PAPEL PARA ENVOLVER.—Se vende á seis reales arroba, en esta imprenta. INNOVACION DEL DIA.—Gran aceptación! Biscocho de Vienna, Torta Sevillana, á cinco céntimos en todos los despachos de la Tahona Bretón.

En preparación, para el día 4. Mantecado Sevillano, Mancheo, Americano y Polvoron, también á cinco céntimos pieza. CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LA VISTA.—Cayo Alvarado y Eusebio Camazón, (oculistas). Espos y Mina, 8.—Salamanca. Horas de consulta.—Mañana: de once á una.—Tarde: de tres á cinco.

CARNE BARATA.—En la carnicería establecida en la plazuela del Angel, propiedad que fué de la viuda de Teodoro, y perteneciente actualmente á Luis Hernández Ruano, se expende el kilogramo de ternera á 2 pesetas, y á 1'50, ó sea al mismo precio que la vaca, la ternera baja con hueso.

No confundirse.—Luis Hernández Ruano, plazuela del Angel. CONSULTA DE ENFERMEDADES DE LA VISTA.—Del doctor don Luis Alonso Nieto, Plaza de la Libertad, núm. 10.—Consulta diaria.

SUBASTA.—Se celebrará pública y extrajudicial á las once del día 20 del corriente, en Salamanca, en el despacho de don José Sánchez de allego, Plazuela de San Julián 16, de una yugada de tierras de labor, radicadas en término de Calzada de Valdmanzana.

El deslinde de fincas y condiciones se halla de manifiesto en dicho despacho.

contra el joven, y no creyéndose á cubierto de un compromiso, hubiere quizás favorecido sus intenciones. ¿Qué iba á ser entonces por consecuencia de algún incidente inesperado, la realización del odioso proyecto hubiese llegado á hacerse impracticable? La mala estrella de Gastón no debía dejarlo ni aun esta probabilidad de salvación. El joven, por seguir las huellas del coche que llegó con Tourret hasta la calzada de los Estanques, donde se perdió entre otras muchas, había dejado de ir á donde le convenía.

Obbligado á entregarse á la casualidad, que le servía ó no, se puso en marcha y no se detuvo hasta que llegó cerca de la casa donde los cocheros y el agente habían almorzado la víspera. Allí las huellas se multiplicaban más aún, y era imposible buscar probabilidad alguna. El escultor tuvo la idea de entrar en la taberna, y allí preguntó. La tabernera le contó todo lo que sabía, es decir, casi nada; los tres hombres solo ha-

bian hablado delante de ella de cosas indiferentes. Sin embargo, añadió que por la tarde, en el momento en que el crepúsculo comenzaba á apagarse, había reconocido uno de los dos carruajes que corría á todo escape por el camino que conduce á la Morlaye. Con este sencillo informe Gastón se apresuró á seguir el mismo camino. En la Morlaye, á la hora indicada por la tabernera, se había visto pasar un cupé que iba hacia París y que debía ser el mismo carruaje. Todo esto era muy vago, demasiado vago. Aquellas pesquisas, absolutamente sin resultado, acabaron por hacer perder á Gastón mucho tiempo. Miró su reloj que marcaba las nueve y media. Es á París, en la calle de Verceuil, donde es necesario ir—pensó el joven volviendo á su primera idea. Para ir á París necesitaba llegar á una estación. La más próxima era la de Colle, y para

Mientras que duró el trayecto no cesó de llorar. Cuando el carruaje se detuvo, sus lágrimas se secaron instantáneamente y su mirada se volvió sombría y feroz. Había llegado y bajó del coche. No ha sido por horas como me ha tomado usted, sino por una carrera—dijo el cochero, que encontraba á su cliente con una actitud muy extraña.—Págume, señor, si le parece. Dauveribe le arrojó una pieza de cien sueldos, y sin esperar la vuelta desapareció por la entrada de la casa señalada con el número 17. Ya se sabía en la casa de los padres de Teresa que Gastón se había bajado de un coche y había entrado en ella. Joaquín estaba asomado á la ventana espionando y había reconocido al joven. Se tomaron en el momento las disposiciones necesarias para entablar la lucha. El agente se asomó á la ventana, aproximó á sus labios un pequeño silbato de plata y produjo tres silbidos agudos.

Cuando llegó la mañana se produjo en él una saludable reacción. El escultor entró en posesión de sí mismo. Resolvió realizar el proyecto que había formado y acudir á la casa de la señora Drumont para reclamar allí á la que él consideraba como su mujer y á la niña que era suya. Después de haberse vestido lo más pronto que le fué posible, iba ya á salir y á tomar el camino de hierro, cuando Margarita tocó á su puerta. Así que vio á la moza, un rayo de esperanza iluminó su espíritu. Durante algunos segundos creyó que le llevaba una buena noticia. ¡Ay! No era así. Margarita venía solo á prevenirle que su marido, cuando marchaba al bosque el día para tratar de sorprender á los cazadores furtivos, había observado sobre la tierra húmeda las huellas producidas por la pasada de un carruaje, que no debía ser del país, y cuyas huellas seguían después y podían examinarse por estar aún frescas. Obligado á acudir á la cita que le había